



Coalition de Résistance pour l'Unité Syndicale Étudiante

CAHIER DE POSITIONS DE LA CRUES

DERNIÈRE MISE À JOUR: Décembre 2023

# Table des matières

1. [Position internes](#)
2. [Position politiques](#)
3. [Position externes](#)

## Position Internes

Que la CRUES évite les positions réformiste et adopte une approche explicitement combative dans sa mobilisation contre le système actuel et en reconnaissant la valeur de la diversité des tactiques

Be it resolved that CRUES avoid reformist positions and take an explicitly combative approach in its mobilization against the current system all while recognizing the value of a diversity in tactics.

**(29-30 avril 2023 premier)**

## Position Politiques

*Considérant le manque de service de transport en commun en région hors Montréal/Tioitià:ke, ainsi que la demande urgente des groupes militants municipaux et des personnes habitants dans les différentes régions du soi-disant Québec.*

*Considérant les coupures importantes déjà subies et annoncées au financement des sociétés de transport collectif urbain, régional et interrégional au soi-disant Québec;*

*Considérant l'importance de l'accessibilité du transport collectif urbain, régional et interrégional pour la population étudiante et pour la transition écologique;*

*Considérant la mobilisation sociale sur le sujet, dont la manifestation intersyndicale du personnel des sociétés de transport du 14 novembre 2023*

Que la CRUES soutienne la mobilisation pour des investissements majeurs dans le transport collectif urbain, régional et interrégional et invite la population étudiante à y participer. Que la CRUES se positionne en faveur d'un arrêt complet de tous les nouveaux projets d'exploitation des énergies fossiles et la sortie rapide de celles-ci.

Que la CRUES se positionne en faveur d'une protection pour tous les espaces verts urbains.

Que la CRUES se positionne en faveur d'une meilleure accessibilité et fréquence du transport en commun urbain, régional et interrégional.

Que la CRUES se positionne contre le projet du troisième lien et celui de Northvolt, dans le but de financer la gratuité et la fréquence du transport en commun urbain, régional et interrégional accessible toutes les personnes habitant sur le territoire du soi-disant Québec.

Que la CRUES s'oppose à toute éventuelle coupure gouvernementale dans le transport en commun urbain, régional et interrégional.

*Considering the lack of public transit service in the regions outside of Montreal/Tioitià:ke, as well as the urgent demand of municipal activist groups and people living in the different regions of so-called Quebec.*

*Considering the significant cuts already made and announced in the funding of urban, regional and interregional public transit authorities in so-called Quebec;*

*Considering the importance of the accessibility of urban, regional and interregional public transit for the student population and for the ecological transition;*

*Considering the social mobilization on the subject, including the inter-union demonstration of transport company staff on November 14, 2023;*

That CRUES support the mobilization for major investments in urban, regional and interregional public transit and invite the student population to participate.

That CRUES position itself in favor of a complete halt to all new fossil fuel projects and the rapid exit from them.

That CRUES position itself in favour of protection for all urban green spaces.

That CRUES position itself in favour of better accessibility and frequency of urban, regional and interregional public transport.

That CRUES take a stand against the third link project and the Northvolt project, in order to finance free and frequent urban, regional and interregional public transit accessible to all people living on the territory of so-called Quebec.

That CRUES opposes any possible government cuts to urban, regional and inter-regional public transit.

**(18-19 novembre 2023)**

*Considérant que depuis le 7 octobre 2023, les tactiques de bombardements ont menées à plus de 7000 morts dans la bande de Gaza;*

*Considérant que ces bombardements mènent au massacre disproportionné de femmes et d'enfants, surtout quand ceux-ci visent des hôpitaux comme dans le cas de la frappe contre l'hôpital al-Ahli de Gaza le 17 octobre tuant plus de 500 personnes;*

*Considérant que 2.2 millions de personnes, la plupart des réfugié.es palestinie.nnes depuis 1948, sont emprisonnées au sein d'un territoire plus petit que la taille de l'île de Montréal dans la prison à ciel-ouvert de la bande de Gaza, la majorité d'entre eux et elles des enfants en dessous de 18 ans, et sont maintenant privés d'eau, de nourriture et d'électricité par le siège de l'armée israélienne qui contrôle tout ce qui entre et sort par mer, air ou terre dans la bande de Gaza;*

*Considérant que ces attaques et tactiques de la part d'Israël depuis le 7 octobre, accompagnées de sa rhétorique revanchiste, raciste et coloniale, font craindre à une tentative de génocide contre le peuple palestinien de Gaza;*

Que la CRUES soutienne le peuple palestinien dans sa résistance à l'agression coloniale et meurtrière de la part de l'État israélien, son armée, et ses mécènes internationaux comme le Canada, les États-Unis, l'Angleterre et la France.

Que la CRUES donne son soutien moral aux organisations et groupes locaux supportant le peuple palestinien et dénonçant le massacre en cours, tant au niveau universitaire, qu'à l'échelle de Montréal, du soi-disant Québec ou du soi-disant Canada.

Que la CRUES adopte un mandat pro-BDS (Boycott, Désinvestissement et Sanctions) à l'égard de l'État Israéliens et de sa campagne meurtrière de répression et d'occupation de la Palestine.

*Considering that since October 7, 2023, bombing tactics have led to more than 7000 deaths in the Gaza Strip;*

*Considering that these bombings lead to the disproportionate slaughter of women and children, especially when they target hospitals, as in the case of the strike on Gaza's al-Ahli hospital on 17 October, which killed more than 500 people;*

*Considering that 2.2 million people, most of them Palestinian réfugié.es since 1948, are imprisoned in a territory smaller than the size of the island of Montreal in the open-air prison of the Gaza Strip, the majority of them children under the age of 18, and are now deprived of water, food and electricity through the Israeli army headquarters, which controls everything that enters and leaves the Gaza Strip by sea, air or land;*

*Considering that these attacks and tactics on the part of Israel since 7 October, accompanied by its revanchist, racist and colonial rhetoric, raise fears of an attempt at genocide against the Palestinian people of Gaza;*

That CRUES supports the Palestinian people in their resistance to the colonial and murderous aggression on the part of the Israeli state, its army, and its international patrons such as Canada, the United States, England and France.

That CRUES give its moral support to local organizations and groups supporting the Palestinian people and denouncing the ongoing massacre, both at the university level, at the level of Montreal, so-called Quebec or so-called Canada.

That CRUES adopt a pro-BDS (Boycott, Divestment and Sanctions) mandate for the Israeli state and its murderous campaign of repression and occupation of Palestine.

**(18-19 novembre 2023)**

*Considérant les récentes annonces par la CAQ d'une augmentation des frais de scolarité pour les étudiant.e.s hors province et provenant de l'international;*

Que la CRUES se positionne contre l'augmentation de frais de scolarité annoncée par la CAQ et pour la gratuité scolaire;

Que la CRUES dénonce quelconque hausse de frais de scolarité comme une attaque à une éducation publique, gratuite et sans discrimination, la protection de celle-ci étant un de ses principes fondateurs.

*Considering the recent announcements by the CAQ of an increase in tuition fees for out-of-province and international students;*

That CRUES take a stand against the tuition fee increase announced by the CAQ and in favour of free education;

That CRUES denounce any increase in tuition fees as an attack on free and non-discriminatory public education, the protection of which is one of its founding principles.

**(18-19 novembre 2023)**

## Position Externes

*Considérant la montée de haine envers la communauté 2SLGBTQIA+ et plus particulièrement les personnes trans;*

*Considérant les événements récents dans un club 2SLGBTQIA+ impliquant de l'intimidation extérieure auprès d'étudiant.e.s;*

*Considérant les manifestations récentes faisant promotion de l'obstruction à l'apprentissage et à la liberté des jeunes quant à leur identité de genre;*

*Considérant que les personnes de ces communautés se font retirer leurs droits dans certains pays proches du nôtre;*

Que la CRUES soutienne les luttes et les mouvements Queer.

*Considering the rise of hate towards the 2SLGBTQIA+ community and more specifically trans people;*

*Considering recent events in a 2SLGBTQIA+ club involving external bullying of students;*

*Considering the recent protests promoting the obstruction of young people's learning and freedom with regard to their gender identity;*

*Considering that people from these communities are being deprived of their rights in some countries close to ours;*

That CRUES supports queer struggles and movements.

**(18-19 novembre 2023)**

*Considérant que la qualité des services de santé et des services sociaux, des cégeps, des garderies et autres institutions impacte directement tous les étudiant.es;*

*Considérant les conditions de travail intenses, le mauvais état mental des travailleurs et travailleuses et des augmentations de salaire insuffisantes qui ne tiennent pas compte de l'inflation;*

*Considérant la diminution de la qualité des services offerts dans nos établissements d'enseignement;*

*Considérant les intérêts communs partagés entre étudiant.es et travailleur.ses, les unissant davantage en tant qu'allié.es;*

*Considérant l'importance des ralentissements du travail et des grèves comme moyen efficace de lutter économiquement pour la justice, l'accessibilité et la qualité de l'éducation au niveau postsecondaire;*

Que la CRUES adopte un mandat de soutien au Front commun, à la FIQ et la FAE.

*Considering the intense working conditions, the poor mental state of the workers and insufficient wage increases that do not take into account inflation;*

*Considering the decrease in the quality of services offered in our educational institutions;*

*Considering the common interests shared between étudiant.es and workers, further uniting them as allies;*

*Considering the importance of work slowdowns and strikes as an effective means of fighting economically for justice, accessibility and quality of education at the post-secondary level;*

That CRUES adopt a mandate to support the Common Front, the FIQ and the FAE.

**(18-19 novembre 2023)**

*Considérant l'histoire des relations entre les regroupements d'associations combattives et les fédérations étudiantes;*

*Considérant l'article 2 de ses statuts et règlements, "la CRUES est une organisation syndicale combattive";*

Que la CRUES ne participe en aucun cas aux instances officielles des fédérations étudiantes (notamment l'UEQ et la FECQ).

Que les contacts de l'équipe de la CRUES avec les fédérations s'effectuent d'une façon qui assure sa redevabilité envers les associations membres de la CRUES.

Que les associations membres soient informées de tout contact de l'équipe de la CRUES avec les fédérations dans un esprit de transparence, que les contacts avec les fédérations étudiantes soient maintenus au minimum.

Que ces contacts soient fait de façon cordiale.

Que la CRUES privilégie son propre matériel d'information plutôt que celui des fédérations étudiantes lorsque celles-ci mènent une campagne sur un même enjeu que la CRUES.

*Considering the history of relations between groups of militant associations and student federations;*

*Considering Article 2 of its statutes and regulations, "CRUES is a combative trade union organization";*

That CRUES do not participate in any way in the official bodies of the student federations (in particular the UEQ and the FECQ).

That the CRUES team's contacts with the federations be adopted out in a manner that ensures its accountability to the member associations of the CRUES.



That member associations be informed of any contact between the CRUES team and the federations in a spirit of transparency, and that contacts with student federations be kept to a minimum.

Let these contacts be made in a cordial manner.

That CRUES give priority to its own information material rather than that of the federations when they are campaigning on the same issue as the CRUES.

**(18-19 novembre 2023)**